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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

CONVOCAÇÃO 

 

O Diretor do CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS da Universidade 

Federal Rural do Semi-Árido convoca todos os conselheiros a se fazerem presentes na 8ª 

Reunião Ordinária de 2023 do Conselho do CCA, com data, local e horários abaixo 

determinados, para cumprir a seguinte pauta: 

 

 

1. Apreciação e deliberação das atas da 5ª, 6ª e 7ª ordinárias e 2ª extraordinária de 2023 do 

Conselho do CCA;  

2. Apreciação e deliberação sobre um código de vaga para docente efetivo para atender ao 

curso de Medicina Veterinária, conforme Memorando Eletrônico nº 32/2023 – CCA; 

3. Eleição para representantes titular e suplente do Conselho de Centro do CCA no 

CONSEPE, conforme Memorando Eletrônico nº 355/2023 - GAB. 

4. Outras ocorrências. 

 

 

Data: 19 de setembro de 2023 (terça-feira). 

Horário: 10h00min às 11h00min 

Local: Via Google Meet. 

 

 

Mossoró-RN, 15 de setembro de 2023. 

 
José Torres Filho 

Diretor do CCA  
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1º PONTO  

 

Apreciação e deliberação das atas da 5ª, 6ª e 7ª ordinárias e 2ª extraordinária de 2023 do 

Conselho do CCA;  
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No décimo sétimo dia do mês de maio do ano de dois mil e vinte três, às oito horas, foi 1 

realizada a quinta reunião ordinária de dois mil e vinte três do Conselho do Centro de Ciências 2 

Agrárias via Google Meet. Estiveram presentes os seguintes membros: Presidente do Conselho, 3 

José Torres Filho; Chefe do Departamento de Ciências Agronômicas e Florestais, Rejane 4 

Tavares Botrel, Coordenadores dos cursos de graduação: Adrian José Molina Rugama 5 

(Agronomia), Marco Antonio Diodato (Engenharia Florestal); Humberto Gomes Hazin 6 

(Engenharia de Pesca), Dorgival Morais de Lima Júnior (Zootecnia), Coordenadores dos 7 

cursos de Pós-Graduação; Aurélio Paes Barros Júnior (PPGFITO); Daniel Valadão Silva 8 

(PPGMSA); Moacir Franco de Oliveira (PPGCA), Rennan Herculano Rufino Moreira 9 

(PPGPA), Representação docente dos Departamentos: Sthenia dos Santos Albano Amora 10 

(DCA), Lindomar Maria da Silveira (DCAF), Representante dos discentes: Marcondes 11 

Ferreira Costa Filho. Foram apresentadas as justificativas de ausência dos conselheiros Felipe 12 

de Azevedo Silva Ribeiro, Carlos Eduardo Bezerra de Moura, Josemir de Souza 13 

Gonçalves e Talyta Lins Nunes. As justificativas de ausência apresentadas foram votadas e 14 

aprovadas por unanimidade. Verificada a presença de “quorum” legal, o Presidente do 15 

Conselho, José Torres Filho, declarou aberta a reunião e colocou em votação as solicitações de 16 

inclusão de pontos de pauta. O conselheiro Aurélio Paes Barros Júnior solicitou a inclusão do 17 

ponto “Apreciação e discussão de sugestão de pontos e banca do concurso para professor 18 

efetivo de fisiologia vegetal (CÓDIGO DE VAGA: 0933494)”. A inclusão deste ponto foi 19 

votada e aprovada por unanimidade. O conselheiro Marco Antonio Diodato solicitou a 20 

inclusão do ponto “Apreciação e deliberação do Projeto Político Pedagógico do Curso de 21 

Engenharia Florestal, encaminhado por e-mail pela Coordenação do Curso de Engenharia 22 

Florestal.” A inclusão deste ponto foi votada e aprovada por unanimidade. O Presidente do 23 

Conselho solicitou a inclusão de mais um processo no ponto 3 da pauta do Consepe. A inclusão 24 

deste processo no ponto 3 da pauta do Consepe foi votado e aprovado por unanimidade. Em 25 

seguida foi realizada a leitura da pauta descrita a seguir. PRIMEIRO PONTO. Apreciação e 26 

deliberação das atas da 3ª e 4ª reunião ordinária de 2022 do Conselho do CCA e a ata da 1ª 27 

reunião extraordinária de 2023 do Conselho do CCA. SEGUNDO PONTO. Apreciação e 28 

discussão de sugestão de pontos e banca do concurso para professor efetivo de fisiologia vegetal 29 
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(CÓDIGO DE VAGA: 0933494).   TERCEIRO PONTO. Apreciação e deliberação do Projeto 30 

Político Pedagógico do Curso de Engenharia Florestal, encaminhado por e-mail pela 31 

Coordenação do Curso de Engenharia Florestal; QUARTO PONTO. Apreciação e deliberação 32 

sobre os Programas Gerais de Componentes Curriculares (PGCC’s), encaminhados via 33 

Memorando Eletrônico nº 163/2023 – Prograd. QUINTO PONTO. Apreciação e deliberação 34 

sobre propostas dos Centros referentes à distribuição de vagas para contratação de professores, 35 

conforme Memorando Eletrônico nº 218/2023 - GAB. SEXTO PONTO. Apreciação e emissão 36 

de parecer sobre a criação do seguinte Curso de Pós-graduação lato sensu: Especialização em 37 

Finanças Quantitativas, conforme processo nº 23091.000671/2023-09. SÉTIMO PONTO. 38 

Apreciação e emissão de parecer sobre a criação do seguinte Curso de Pós-graduação lato 39 

sensu: Especialização em Avaliação de Impactos Ambientais e Processos de Licenciamento 40 

Ambiental, conforme processo nº 23091.002430/2023-46. OITAVO PONTO. Apreciação e 41 

emissão de parecer sobre a criação do seguinte Curso de Pós-graduação lato sensu: 42 

Especialização em Energias Renováveis - EaD, conforme processo nº 23091.002936/2022-64. 43 

NONO PONTO. Apreciação e deliberação acerca do pedido de correção do período de 44 

afastamento para o doutorado do docente Miguel Carioca Neto, conforme Despacho nº 45 

1427/2023 - CPPD e Resolução nº 40, de 26 de abril de 2023, do Consuni da Ufersa, contidos 46 

no processo nº 23091.016146/2022-63; DÉCIMO PONTO. Outras ocorrências. Após a leitura, 47 

a pauta com as inclusões foi votada e aprovada por unanimidade. Inicialmente, o Presidente do 48 

Conselho colocou em deliberação o primeiro ponto da pauta. Sem proposta de alteração, as 49 

atas da 3ª e 4ª reunião ordinária de 2022 do Conselho do CCA e a ata da 1ª reunião 50 

extraordinária de 2023 do Conselho do CCA foram votadas e aprovadas com oito votos 51 

favoráveis e duas abstenções. O Presidente do Conselho colocou em deliberação o segundo 52 

ponto que trata sobre sugestão de pontos e banca do concurso para professor efetivo de 53 

fisiologia vegetal (CÓDIGO DE VAGA: 0933494). O conselheiro Aurélio Paes Barros Júnior 54 

explicou que o Departamento e o Centro votaram pela realização do Concurso. Apresentou o 55 

perfil do candidato, pontos do concurso e sugestão da banca para que possa ser aprovado no 56 

Conselho e após ser tramitado para a Progepe e CPPS. A conselheira Sthenia dos Santos 57 

Albano Amora questionou se era obrigatório a presença de membros internos na banca. O 58 
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conselheiro Aurélio explicou que segundo o Regimento da Ufersa não é obrigatório e outro 59 

fator que limita a participação dos membros internos é a presença de vínculo com os candidatos.  60 

O Presidente do Conselho demonstrou preocupação se este código de vaga não deveria está 61 

incluso no ponto 3 da pauta do Consepe e pediu para que o Conselheiro Aurélio  checasse essa 62 

informação junto ao Consepe. Os pontos e banca do concurso para professor efetivo de 63 

fisiologia vegetal (CÓDIGO DE VAGA: 0933494) foram votados e aprovados por 64 

unanimidade. A apreciação do Projeto Político Pedagógico do Curso de Engenharia Florestal 65 

ocorreu no terceiro ponto. O conselheiro Marco Antonio Diodato explicou que foram 66 

necessárias alterações no PPC para atender a questão da carga horária da extensão para cumprir 67 

o prazo do MEC. Foi criada uma Comissão para tratar da inserção da Extensão no PPC 68 

atendendo as orientações da PROGRAD. O PPC com as atualizações foi levado para o NDE, 69 

depois foi aprovado no Colegiado do Curso, Departamento e agora precisa ser aprovado no 70 

Conselho. Explicou que o maior desafio foi incluir os 10% de carga horária de extensão. A 71 

conselheira Sthenia sugeriu que algumas disciplinas que estão com a CH de 12h de extensão na 72 

carga horária fossem alteradas para 15 h, pois a PROGRAD exige que as disciplinas sejam 73 

múltiplos de créditos.  O conselheiro Marco Antonio Diodato explicou que estas disciplinas 74 

são da Agronomia e que não teve como alterar nesse momento. Sem comentários, o Projeto 75 

Político Pedagógico do Curso de Engenharia Florestal foi votado e aprovado por unanimidade. 76 

No quarto ponto foi apreciado os Programas Gerais de Componentes Curriculares (PGCC’s). 77 

O professor José Torres Filho fez a leitura do Memorando Eletrônico da Prograd e o parecer 78 

favorável do campus de Pau dos Ferros. Sem comentários, os PGCC’s foram votados e 79 

aprovados por unanimidade. Em seguida, iniciou-se a apreciação do quinto ponto que trata 80 

sobre as propostas dos Centros referentes à distribuição de vagas para contratação de 81 

professores. A conselheira  Sthenia dos Santos Albano Amora sugeriu que as demandas de 82 

contratação de docentes efetivos destinadas aos Departamentos que foram enviadas para a 83 

PROGEPE, também fossem replicadas para a PROGRAD. O Presidente do Conselho explicou 84 

que quem fez solicitação foi a Progepe para inserir no sistema do MEC até segunda, dia 15 de 85 

maio de 2023, e a demanda já foi encaminhada para eles.  Sem mais comentários, as propostas 86 

dos Centros referentes à distribuição de vagas para contratação de professores foram votadas e 87 
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aprovadas com sete votos favoráveis e três abstenções. No sexto ponto, apreciou-se o parecer 88 

sobre a criação do seguinte Curso de Pós-graduação lato sensu: Especialização em Finanças 89 

Quantitativas. Sem comentários, o parecer foi votado e aprovado por unanimidade. No sétimo 90 

ponto, o Presidente do Conselho colocou em apreciação o parecer sobre a criação do seguinte 91 

Curso de Pós-graduação lato sensu: Especialização em Avaliação de Impactos Ambientais e 92 

Processos de Licenciamento Ambiental. Ele observou que a proposta de criação deste curso é do 93 

professor Alan Cauê de Holanda e essa proposta já foi aprovada na última reunião ordinária do 94 

Conselho. Sem comentários, o parecer sobre a criação do seguinte Curso de Pós-graduação lato 95 

sensu: Especialização em Avaliação de Impactos Ambientais e Processos de Licenciamento 96 

Ambiental foi votado e aprovado por unanimidade. No oitavo ponto foi apreciado a emissão de 97 

parecer sobre a criação do seguinte Curso de Pós-graduação lato sensu: Especialização em 98 

Energias Renováveis – EaD. Sem comentários, a emissão de parecer sobre a criação do seguinte 99 

Curso de Pós-graduação lato sensu: Especialização em Energias Renováveis – EaD foi votado e 100 

aprovado por unanimidade. No nono ponto, houve a deliberação do pedido de correção do 101 

período de afastamento para o doutorado do docente Miguel Carioca Neto, conforme Despacho 102 

nº 1427/2023 - CPPD e Resolução nº 40, de 26 de abril de 2023, do Consuni da Ufersa. O 103 

Presidente do Conselho explicou que houve um problema no retorno desse docente e ele ficou 104 

um período sem dar aula e quando ele tentou progressão funcional, a CPPD percebeu que no 105 

período 2021.1 que ele já tinha retornado e não tinha registro de disciplinas neste período. A 106 

conselheira Sthenia dos Santos Albano Amora defendeu que não concorda com o pedido de 107 

correção, pois segundo a Resolução o docente tem o prazo de 15 dias para retornar a instituição 108 

e 30 dias para se apresentar a sua chefia imediata após a defesa da tese do doutorado.  Defendeu 109 

que a retificação deverá ser para o período da defesa dele que foi em agosto e não novembro 110 

para atender aos questionamentos da CPPD. Foram colocadas em votação a proposta inicial e a 111 

proposta defendida pela conselheira Sthenia. A proposta da professora Sthenia obteve dez votos, 112 

a proposta original obteve um voto e três abstenções. Em outras ocorrências, a conselheira 113 

Rejane Tavares Botrel relatou uma situação de  ameaças e assédio que uma professora do 114 

Departamento vem sofrendo de um discente e pediu ajuda da Direção do CCA para tentar 115 

solucionar esta situação. O conselheiro Aurélio Paes Barros Junior ratificou essa informação e 116 
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disse que a atitude desse discente é recorrente, principalmente em relação às professoras. O 117 

Presidente do Conselho falou que o primeiro passo é formalizar as denúncias na ouvidoria e se 118 

colocou à disposição da Chefe do DCAF para buscar soluções para o caso. A Sthenia dos 119 

Santos Albano Amora convidou os colegas a refletirem sobre a abstenção de votação sobre 120 

temas importantes que serão votados nos Conselhos Superiores. Nada mais havendo a tratar, o 121 

Presidente do Conselho agradeceu a presença dos membros e deu por encerrada a reunião às 122 

nove horas e três minutos. E eu, Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha, secretária do CCA, 123 

lavrei a presente ata que será assinada por mim e demais conselheiros (as) quando aprovada.     124 

Presidente do Conselho 125 

José Torres Filho_______________________________________________________________ 126 

Chefes de Departamento 127 

Rejane Tavares Botrel (DCAF)_____________________________________________ 128 

Coordenadores dos Cursos de Graduação 129 

Adrian José Molina Rugama (Agronomia)___________________________________________ 130 

Dorgival Morais de Lima Júnior __________________________________________________ 131 

Marco Antonio Diodato (Engenharia Florestal)______________________________________ 132 

Humberto Gomes Hazin (Pesca)___________________________________________________ 133 

Coordenadores dos Cursos de Pós-Graduação 134 

Moacir Franco de Oliveira (PPGCA)_______________________________________________ 135 

Rennah Herculano Rufino Moreira (PPGPA)_________________________________________ 136 

Aurélio Paes Barros Júnior (PPGFITO)_____________________________________________ 137 

Daniel Valadão Silva (PPGMSA)__________________________________________________ 138 

Representação Docente dos Departamentos:  139 

Sthenia dos Santos Albano Amora (DCA)___________________________________________ 140 

Lindomar Maria da Silveira (DCAF)_______________________________________________ 141 

Representante dos Discentes 142 

Marcondes Ferreira Costa Filho___________________________________________________ 143 

Secretária 144 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha __________________________________________ 145 
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No vigésimo dia do mês de julho de dois mil e vinte três, às quatorze horas, foi realizada a 1 

sexta reunião ordinária de dois mil e vinte três do Conselho do Centro de Ciências Agrárias via 2 

Google Meet. Estiveram presentes os seguintes membros: Presidente do Conselho, Moacir 3 

Franco de Oliveira; Chefe de Departamento do DCA, Felipe de Azevedo Silva Ribeiro, Chefe de 4 

Departamento do DCAF, Rejane Tavares Botrel; Coordenadores dos Cursos de Graduação: 5 

Adrian José Molina Rugama (Agronomia); Dorgival Morais de Lima Júnior (Zootecnia); 6 

Humberto Gomes Hazin (Coordenador Engenharia de Pesca); Talyta Lins Nunes (Medicina 7 

Veterinária); Coordenadores dos cursos de Pós-Graduação: Aurélio Paes Barros Júnior 8 

(PPGFITO), Ricardo Henrique de Lima Leite  (PPGATS); Representante do DCA: Sthênia dos 9 

Santos Albano Amora; Representante do DCAF: Lindomar Maria da Silveira; Marcondes 10 

Ferreira Costa Filho (Representante dos Discentes). Verificada a presença de “quorum” legal, o 11 

Presidente do Conselho, Moacir Franco de Oliveira, declarou aberta a reunião e apresentou as 12 

justificativas de ausência dos seguintes membros: Carlos Eduardo Bezerra de Moura, Marcelo 13 

Barbosa Bezerra e Rennah Herculano Rufino Moreira. As justificativas de ausência foram 14 

votadas e aprovadas por unanimidade. Em seguida, realizou-se a leitura da pauta descrita a 15 

seguir: PRIMEIRO PONTO. Apreciação e deliberação dos Programas Gerais de Componentes 16 

Curriculares – PGGCs, encaminhados pela PROGRAD, conforme Memorando Eletrônico No 17 

016/2023. SEGUNDO PONTO. Apreciação e deliberação sobre processo de renovação de 18 

afastamento. TERCEIRO PONTO. Apreciação e deliberação sobre o Calendário Acadêmico da 19 

Pós-Graduação para o semestre 2023.2, conforme Memorando Eletrônico no 138/2023 da 20 

Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação – Proppg. Outras ocorrências.  Após a leitura, a 21 

pauta foi votada e aprovada por unanimidade. Inicialmente, o Presidente do Conselho colocou 22 

em deliberação o primeiro ponto da pauta que trata da deliberação dos Programas Gerais de 23 

Componentes Curriculares, encaminhados pela PROGRAD. A conselheira Rejane Tavares 24 

Botrel informou que a disciplina de entomologia foi redigida de forma incorreta no 25 

documento, o termo correto é entomologia geral e pediu que o representante do CCA no 26 

Consepe, solicite a correção. Não havendo mais comentários, os PGCCs foram votados e 27 

aprovados por unanimidade. No segundo ponto que trata da deliberação sobre processo de 28 
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renovação de afastamento, o Presidente do Conselho professor Moacir Franco de Oliveira, 29 

apresentou os documentos acostados ao processo e informou que a renovação de 30 

afastamento foi referendada pelo departamento que o requerente é lotado, assim como 31 

também nos departamentos pertencentes ao CCA. Não havendo observações, o processo foi 32 

votado e aprovado por unanimidade. No terceiro ponto que trata da deliberação sobre o 33 

Calendário Acadêmico da Pós-Graduação para o semestre 2023.2, o Presidente do Conselho 34 

informou que o calendário foi amplamente discutido no Colegiado da Pós-Graduação. O 35 

conselheiro Ricardo Henrique de Lima Leite afirmou que nessa proposta as aulas têm previsão 36 

de início em agosto e frisou que somente agora o calendário está sendo aprovado. Ele ainda 37 

ressaltou que é necessário que a aprovação ocorra com antecedência, para que os docentes 38 

possam organizar melhor suas atividades acadêmicas. Não havendo mais comentários, o 39 

calendário foi votado e aprovado por unanimidade. No ponto outras ocorrências, o 40 

Conselheiro Marcondes Ferreira Costa Filho afirmou que os animais que são abandonados na 41 

Instituição têm provocado diversos transtornos a comunidade acadêmica e ressaltou que o 42 

Centro de Ciência Agrárias, que tem o curso de Medicina Veterinária em sua lotação, precisa 43 

elaborar uma proposta de ação nesse sentido. Ele relatou diversos incidentes com esses 44 

animais soltos na instituição e destacou que o Hovet pode ser utilizado para tentar resolver o 45 

problema. O Presidente do Conselho professor Moacir Franco de Oliveira afirmou que essa é 46 

uma situação complexa e que tem início na falta de consciência da sociedade que abandona os 47 

animais na instituição. Ele ainda frisou que o Hovet tem um programa de castração desses 48 

animais, mas que a demanda é gigantesca e os recursos, humanos e de infraestrutura, 49 

escassos.  A conselheira Rejane Tavares Botrel afirmou que é necessário um projeto de 50 

conscientização da comunidade acadêmica, visto que muitos servidores e alunos, espalham 51 

comedouros nas instalações da instituição e alimentam os animais. O Conselheiro Marcondes 52 

Ferreira Costa Filho propôs a criação de uma comissão para tratar do tema. A conselheira 53 

Talyta Lins Nunes afirmou que diversos docentes do curso de medicina veterinária, realizam a 54 

castração desses animais nas aulas práticas e de técnicas cirúrgicas, visando contribuir na 55 

resolução dessa problemática. O conselheiro Dorgival Morais de Lima Júnior afirmou que os 56 
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animais soltos na instituição, provocam diversos prejuízos, com perdas de animais. Ele 57 

informou que ocorreram vários ataques de cães, aos animais da instituição e citou a situação 58 

ocorrida do Cemas. Não havendo mais comentários, o Presidente do Conselho professor 59 

Moacir Franco de Oliveira agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião as 60 

quatorze horas e vinte e quatro minutos. E eu, Priscila Rusalina Medeiros de Oliveira, 61 

secretária do CCA, lavrei a presente ata que será assinada por mim e demais conselheiros (as) 62 

quando aprovada. XXX 63 

Presidente do Conselho 64 

Moacir Franco de Oliveira _______________________________________________________ 65 

Chefes de Departamento 66 

Felipe de Azevedo Silva Ribeiro (DCA)_____________________________________________ 67 

Rejane Tavares Botrel(DCAF) ___________________________________________________ 68 

Coordenadores dos Cursos de Graduação 69 

Adrian José Molina Rugama (Agronomia) __________________________________________ 70 

Dorgival Morais de Lima Júnior (Zootecnia)_________________________________________ 71 
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No vigésimo terceiro dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte três, às quatorze horas, foi 1 

realizada a sétima reunião ordinária de dois mil e vinte três do Conselho do Centro de Ciências 2 

Agrárias via Google Meet. Estiveram presentes os seguintes membros: Presidente do Conselho, 3 

José Torres Filho; Chefe do Departamento de Ciências Agronômicas e Florestais, Rejane 4 

Tavares Botrel; Raimundo Alves Barreto Júnior, Vice-chefe do Departamento de Ciências 5 

Animais, Coordenadores dos cursos de graduação: Adrian José Molina Rugama (Agronomia), 6 

Carlos Eduardo Bezerra de Moura (Medicina Veterinária), Pompeu Paes Guimarães 7 

(Engenharia Florestal); Humberto Gomes Hazin (Engenharia de Pesca), Coordenadores dos 8 

cursos de Pós-Graduação; Aurélio Paes Barros Júnior (PPGFITO); Elis Regina Costa de 9 

Morais (PPGATS), Reginaldo Gomes Nobre (PPGMSA); Francisco Marlon Carneiro Feijó 10 

(PPGCA), Representação docente dos Departamentos: Josemir de Souza Gonçalves (DCA), 11 

Representante dos discentes: Marcondes Ferreira Costa Filho. Foram apresentadas as 12 

justificativas de ausência dos conselheiros Daniel Valadão Silva, Dorgival Morais de Lima 13 

Júnior, Rennan Herculano Rufino Moreira e Ricardo Henrique de Lima Leite. As 14 

justificativas de ausência apresentadas foram votadas e aprovadas por unanimidade. Verificada 15 

a presença de “quorum” legal, o Presidente do Conselho, José Torres Filho, declarou aberta a 16 

reunião e fez a leitura da pauta descrita a seguir. PRIMEIRO PONTO. Eleição dos servidores 17 

docentes indicados pelos Departamentos para compor a comissão  para elaboração do PQD-18 

2024, conforme Memorando Circular nº 182/2023- PROPPG. SEGUNDO PONTO. Apreciação 19 

e deliberação sobre afastamento para colaboração técnica do servidor Neyton de Oliveira 20 

Miranda, conforme Processo 23091.008053/2023-30.   TERCEIRO PONTO. Apreciação e 21 

deliberação sobre solicitação de licença para tratar de assuntos particulares da servidora 22 

docente Aracely Rafaelle Fernandes Ricarte, conforme Processo 23091.010300/2023-83; 23 

QUARTO PONTO. Apreciação e deliberação sobre proposta de criação do curso de 24 

especialização em programa de aprimoramento profissional (PAP) em clínica médica, cirúrgica 25 

e patologia de grandes animais, do servidor docente Jefferson Filgueira Alcindo, conforme 26 

Processo 23091.011963/2023-93. QUINTO PONTO. Apreciação e deliberação sobre 27 

necessidade de códigos de vaga para docentes efetivos para atender a demanda do DCA, 28 

conforme Memorando Eletrônico nº 32/2023 – CCA. SEXTO PONTO. Apreciação e 29 

https://sipac.ufersa.edu.br/sipac/portal_administrativo/index.jsf#this
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deliberação sobre designação pela Reitora, ad referendum do Consepe, de renovação de 30 

afastamento de servidores docentes. SÉTIMO PONTO. Apreciação e deliberação sobre os 31 

Programas Gerais de Componentes Curriculares (PGCC’s), encaminhados através do 32 

Memorando Eletrônico nº 251/2023, da Pró-Reitoria de Graduação (Prograd. OITAVO 33 

PONTO. Apreciação e deliberação sobre proposta de alteração do Calendário Acadêmico da 34 

Graduação para o semestre letivo 2023.1, aprovado pela Resolução nº 20, de 18 de abril de 35 

2023, do Consepe da Ufersa, encaminhada através do Memorando Eletrônico nº 251/2023 – 36 

Prograd. NONO PONTO. Apreciação e deliberação sobre aprovação de programas de 37 

disciplinas do Programa de Pós-Graduação em Ciências da Computação, encaminhados através 38 

do Memorando Eletrônico nº 190/2023, da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação 39 

(PROPPG); DÉCIMO PONTO. Apreciação e deliberação para contratação de professor 40 

visitante no âmbito da Universidade Federal Rural do Semi-Árido (UFERSA) para os Campi de 41 

Angicos, Caraúbas, Pau dos Ferros e para o Núcleo de Inovação Tecnológica (NIT).DÉCIMO 42 

PRIMEIRO PONTO. Apreciação e deliberação acerca do perfil da vaga, código n° 0933489, 43 

conforme Memorando Eletrônico nº 200/2023 - Progepe (anexo). DÉCIMO SEGUNDO PONTO. 44 

Outras ocorrências. Após a leitura da pauta, o Presidente do Conselho propôs a retirada dos 45 

pontos 5 e 10, pois o ponto quinto não foi deliberado na reunião do DCA e no décimo ponto 46 

falta a documentação. Essa proposta foi votada e aprovada por unanimidade. Inicialmente, o 47 

Presidente do Conselho colocou em deliberação o primeiro ponto da pauta. O Presidente do 48 

Conselho iniciou a eleição dos servidores docentes indicados pelos Departamentos para 49 

compor a comissão  para elaboração do PQD-2024. O DCA indicou os docentes Josemir de 50 

Souza Gonçalves e Genilson Fernandes de Queiroz e o DCAF indicou as docentes Márcia 51 

Michelle de Queiroz Ambrósio e Jailma Suerda Silva de Lima. O conselheiro Josemir de Souza 52 

Gonçalves solicitou a retirada do seu nome da Comissão. A comissão  para elaboração do PQD-53 

2024 ficou composta pelos membros Genilson Fernandes de Queiroz, Michelle de Queiroz 54 

Ambrósio e Jailma Suerda Silva de Lima. Essa comissão foi votada e aprovada por 55 

unanimidade. Em seguida houve a apreciação do segundo ponto que tratou sobre o 56 

afastamento para colaboração técnica do servidor Neyton de Oliveira Miranda, conforme 57 



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

ATA DA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DE DOIS MIL E VINTE TRÊS DO                  

CONSELHO DO CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

 

3 
 

Processo 23091.008053/2023-30. A conselheira Rejane Tavares Botrel e chefe do 58 

Departamento de Ciências Agronômicas e Florestais, explicou que o afastamento não sofrerá 59 

prejuízos visto que a disciplina ministrada pelo professor Neyton está sendo ministrada pelo 60 

docente substituto do Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, Glauber Henrique de Sousa 61 

Nunes. O afastamento para colaboração técnica do servidor Neyton de Oliveira Miranda foi 62 

votado e aprovado por unanimidade. No terceiro ponto houve a apreciação sobre a solicitação 63 

de licença para tratar de assuntos particulares da servidora docente Aracely Rafaelle 64 

Fernandes Ricarte, conforme Processo 23091.010300/2023-83. O Presidente do Conselho, 65 

José Torres Filho explicou que a solicitação foi aprovada na 7ª reunião ordinária da assembleia 66 

departamental de 2023 do DCA. Sem comentários, a solicitação de licença para tratar de 67 

assuntos particulares da servidora docente Aracely Rafaelle Fernandes Ricarte foi votada e 68 

aprovada por unanimidade. Antes de iniciar a apreciação do quarto ponto foi votada e 69 

aprovada a participação do convidado Jefferson Filgueira Alcindo. Deu-se início a apreciação 70 

do quarto ponto que trata sobre a proposta de criação do curso de especialização em 71 

programa de aprimoramento profissional (PAP) em clínica médica, cirúrgica e patologia de 72 

grandes animais, do servidor docente Jefferson Filgueira Alcindo, conforme Processo 73 

23091.011963/2023-93. O servidor Jefferson Filgueira Alcindo explicou que esse modelo de 74 

pós-graduação lato-sensu não existe na Ufersa que é baseado em um aprimoramento 75 

veterinário similar ao programa de residência em Medicina Veterinária e falou sobre a 76 

importância de melhorar o setor de patologias no Hospital Veterinário de forma mais 77 

sistemática. Frisou que esse curso só sairá do papel se houver liberação de emenda 78 

parlamentar para custear as despesas do referido curso. Após, a proposta de criação do curso 79 

de especialização foi votado e aprovado por unanimidade. No quinto ponto houve apreciação 80 

sobre designação pela Reitora, ad referendum do Consepe, de renovação de afastamento de 81 

servidores docentes. Foram apreciados os processos de renovação de afastamento dos 82 

servidores docentes Andarair Gomes dos Santos e Emanuel Kennedy Feitosa Lima. A 83 

designação pela Reitora, ad referendum do Consepe, dos processos de renovação de 84 

afastamento foram votados e aprovados por unanimidade. No sexto ponto, apreciou-se os 85 
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Programas Gerais de Componentes Curriculares (PGCC’s), encaminhados através do 86 

Memorando Eletrônico nº 251/2023, da Pró-Reitoria de Graduação (Prograd). O conselheiro 87 

Aurélio Paes Barros Júnior explicou que esses PGCC’s estava na pauta da 6ª reunião 88 

ordinária de 2023 do CONSEPE e agora retornou para apreciação com toda a documentação 89 

necessária. Sem comentários, os Programas Gerais de Componentes Curriculares foram 90 

votados e aprovados por unanimidade. No sétimo ponto deu-se início a apreciação da 91 

proposta de alteração do Calendário Acadêmico da Graduação para o semestre letivo 2023.1. 92 

O Presidente do Conselho apresentou as propostas de alteração da PROGRAD para o semestre 93 

2023.1: Envio de requerimentos de aproveitamento de disciplinas – alterar de 19/06/20523 a 94 

23/06/23 para 28/08/23 a 01/09/23. Defesa de TCC – Alterar de até 09/10/23 para até 95 

14/10/23. Consolidação de TCC pelo docente e consolidação de atividades complementares 96 

pela coordenação do curso : alterar de até 10/10/23 para até 15/10/23. O conselheiro Josemir 97 

de Souza Gonçalves propôs alteração da defesa de TCC para até o dia 18/10/23. E a defesa de 98 

TCC para até o dia 19/10/2023, pois segundo ele foram as alterações propostas pelo Comitê de 99 

graduação da Ufersa. O conselheiro Aurélio explicou sobre a inviabilidade de estender os 100 

períodos para mais de cinco dias, para não comprometer o funcionamento da Prograd e 101 

Biblioteca entre término de um semestre e início do semestre seguinte.   O conselheiro Aurélio 102 

sugeriu cobrar sobre a semana de iniciação científica e extensão durante o calendário 2023.1, 103 

para que fosse uma semana dedicada à iniciação científica e que não houvesse aplicação de 104 

provas. As alterações propostas pela PROGRAD foram votadas e aprovadas por unanimidade. 105 

No oitavo ponto foi apreciado a aprovação de programas de disciplinas do Programa de Pós-106 

Graduação em Ciências da Computação, encaminhados através do Memorando Eletrônico nº 107 

190/2023, da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação (PROPPG). Sem comentários, os 108 

programas de disciplinas do Programa de Pós-Graduação em Ciências da Computação foram 109 

aprovados com dez votos favoráveis e uma abstenção. No nono ponto foi apreciado o perfil da 110 

vaga, código n° 0933489, conforme Memorando Eletrônico nº 200/2023 – Progepe - Ufersa. O 111 

Presidente do Conselho explicou que o código de vaga está destinado ao Departamento de 112 

Engenharias do Centro Multidisciplinar de Angicos, com perfil em graduação em Engenharia de 113 
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Produção com Doutorado em Engenharias. Sem comentários, o perfil do código de vaga foi 114 

votado e aprovado por unanimidade. No décimo ponto houve apresentação de outras 115 

ocorrências. A Conselheira Rejane Tavares Botrel deu as boas vindas ao conselheiro Marlon e 116 

comentou sobre a dificuldade de conseguir docentes para participar das comissões. O 117 

conselheiro Aurélio Paes Barros Júnior deu as boas vindas ao conselheiro Marlon e comentou 118 

sobre a seleção do processo seletivo de Fisiologia Vegetal que já possui dois candidatos pré-119 

aprovados. O conselheiro Josemir de Souza Gonçalves deu as boas vindas ao conselheiro 120 

Marlon. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Conselho agradeceu a presença dos 121 

membros e deu por encerrada a reunião às quatorze horas e quarenta e dois minutos. E eu, 122 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha, secretária do CCA, lavrei a presente ata que será 123 

assinada por mim e demais conselheiros (as) quando aprovada.     124 

Presidente do Conselho 125 

José Torres Filho_______________________________________________________________ 126 

Chefes de Departamento 127 

Rejane Tavares Botrel (DCAF)_____________________________________________ 128 

Coordenadores dos Cursos de Graduação 129 

Adrian José Molina Rugama (Agronomia)___________________________________________ 130 

Carlos Eduardo Bezerra de Moura (Medicina Veterinária) ______________________________ 131 

Pompeu Paes Guimarães (Engenharia Florestal)______________________________________ 132 

Humberto Gomes Hazin (Pesca)___________________________________________________ 133 

Coordenadores dos Cursos de Pós-Graduação 134 

Elis Regina Costa de Morais (PPGATS)_____________________________________________ 135 

Francisco Marlon Carneiro Feijó (PPGCA)__________________________________________ 136 

Aurélio Paes Barros Júnior (PPGFITO)_____________________________________________ 137 

Reginaldo Gomes Nobre (PPGMSA)_______________________________________________ 138 

Representação Docente dos Departamentos:  139 

Josemir de Souza Gonçalves  (DCA)___________________________________________ 140 

Representante dos Discentes 141 

Marcondes Ferreira Costa Filho___________________________________________________ 142 
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No décimo quarto dia do mês de julho de dois mil e vinte três, às oito horas, foi realizada a 1 

segunda reunião extraordinária de dois mil e vinte três do Conselho do Centro de Ciências 2 

Agrárias via Google Meet. Estiveram presentes os seguintes membros: Presidente do Conselho, 3 

Moacir Franco de Oliveira; Chefe de Departamento do DCA, Felipe de Azevedo Silva 4 

Ribeiro, Vice Chefe de Departamento do DCAF, Jailma Suerda Silva de Lima; 5 

Coordenadores dos Cursos de Graduação: Adrian José Molina Rugama (Agronomia); Talyta 6 

Lins Nunes (Medicina Veterinária), Humberto Gomes Hazin (Coordenador Engenharia de 7 

Pesca); Coordenadores dos cursos de Pós-Graduação: Aurélio Paes Barros Júnior (PPGFITO), 8 

Elis Regina Costa de Morais (PPGATS), Rennah Herculano Rufino Moreira (PPGCA) ; 9 

Representante do DCA: Sthênia dos Santos Albano Amora; Representante do DCAF: 10 

Lindomar Maria da Silveira; Marcondes Ferreira Costa Filho (Representante dos 11 

Discentes). Verificada a presença de “quorum” legal, o Presidente do Conselho, Moacir Franco 12 

de Oliveira, declarou aberta a reunião e apresentou as justificativas de ausência dos seguintes 13 

membros: Carlos Eduardo Bezerra de Moura, Josemir de Souza Gonçalves, Rejane 14 

Tavares Botrel e Marcelo Barbosa Bezerra. As justificativas de ausência foram votadas e 15 

aprovadas por unanimidade. Em seguida, realizou-se a leitura da pauta descrita a seguir: 16 

PRIMEIRO PONTO. Apreciação e deliberação solicitação de afastamento para qualificação 17 

da servidora docente Sthênia Santos Albano Amora, conforme documentação contida no 18 

Processo de No 23091.010040/2023-22. Após a leitura, a pauta foi votada e aprovada por 19 

unanimidade. Inicialmente, o Presidente do Conselho colocou em deliberação o primeiro ponto 20 

da pauta que trata da solicitação de afastamento para qualificação da servidora docente Sthênia 21 

Santos Albano Amora, justificou a necessidade de convocação de reunião extraordinária para 22 

tratar do pedido e apresentou a documentação contida no processo. Em seguida, o conselheiro 23 

Felipe de Azevedo Silva Ribeiro afirmou que toda a documentação estar de acordo com a 24 

resolução, destacou que as disciplinas de responsabilidade da professora Sthenia Amora serão 25 

ministradas pela docente Raquel Salgado e por fim, afirmou que o pedido de afastamento foi 26 

votado e aprovado por unanimidade na reunião do DCA. Não havendo mais comentários, o 27 

pedido de afastamento foi votado e aprovado com onze votos favoráveis e uma abstenção. Logo 28 

após, a conselheira Sthênia dos Santos Albano Amora agradeceu o apoio de todos os 29 
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conselheiros. Não havendo mais comentários, o presidente do conselho agradeceu a presença de 30 

todos e deu por encerrada a reunião as oito horas e quinze minutos. E eu, Priscila Rusalina 31 

Medeiros de Oliveira, secretária do CCA, lavrei a presente ata que será assinada por mim e 32 

demais conselheiros (as) quando aprovada. 33 

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 34 
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Representação Docente dos Departamentos:  48 
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Mossoró, 09 de maio de 2023 

 

 

Ao Prof. Dr. Felipe de Azevedo Silva Ribeiro 

Chefe do Departamento de Ciências Animais  

 

Resposta: pedido de Levantamento da necessidade de docentes efetivos no DCA 

 

 

Prezado professor, 

 

 

Inicialmente, é importante lembrar que ainda em outubro de 2020, a demanda 

semelhante já foi solicitada por meio do Memorando Eletrônico nº 31/2020 do DCA. Naquele 

momento a demanda foi ponto de pauta da 2ª Reunião Ordinária de 2020 do Colegiado do 

curso, com a participação do NDE como convidados. Na ocasião, o NDE e o Colegiado do 

curso tiveram a oportunidade de discutir e definir o levantamento das necessidades de perfil 

docente para o curso, com base no trabalho que o NDE vinha realizando na atualização do 

PPC somada às dificuldades de recursos humanos e de insumos que o curso vem enfrentando 

há anos e que foram potencializados no período da pandemia de Covid-19. A resposta foi 

enviada ao DCA por meio do Memorando Eletrônico da CMVE n. 17/2020 e, até o presente 

momento, não tivemos retorno dos encaminhamentos dessa solicitação. 

Posteriormente, em abril de 2021, o DCA fez outra solicitação semelhante às 

coordenações de curso vinculadas ao departamento, agora em decorrência de um novo 

código de vagas para docente efetivo que foi distribuído e que o perfil dessa vaga precisaria 

ser definido em Assembleia Departamental. Considerando a ausência de retorno ao 

Memorando Eletrônico da CMVE n. 17/2020, o Colegiado do Curso decidiu ratificar o mesmo 

pedido. O ponto foi discutido na 4a Reunião Extraordinária de 2021 do DCA e, dessa vez, 

embora tenhamos tido a oportunidade de apresentar nossas demandas, por 15 votos à 12, a 

Assembleia aprovou que o perfil da vaga seria sobre "inovação e desenvolvimento de 

produtos aplicados à produção animal", de modo que o nosso pleito continuou sem 

atendimento.  

No presente momento, novamente vimos responder a uma solicitação semelhante, 

agora motivada pela Progepe (Memorando Circular nº 102/2023), com prazo de resposta 

até o dia 11/05/23. Dessa forma, como as demandas anteriormente apresentadas seguem 

sem atendimento, apresentamos a fundamentação e pedidos a seguir: 

 

Fundamentação: 

     

O NDE do curso de medicina veterinária (MV) vem trabalhando na atualização do 

projeto Pedagógico do Curso (PPC) desde fevereiro de 2019, o documento finalizado foi 

encaminhado à Prograd em dezembro/22 e no momento estamos em fase de ajustes a partir 

do parecer da Divisão Pedagógica da Prograd. Esse processo de atualização reside no fato 



do nosso PPC atual ter sido aprovado ainda em 2006, somado à publicação da atualização 

das diretrizes curriculares nacionais (DCN) para os cursos de medicina veterinária pelo MEC 

(Resolução CNE 03/2019) e a curricularização da extensão (Resolução CNE 07/2018), ambas 

com prazo para implantação.   

Esses instrumentos trazem algumas necessidades que, há alguns anos, se refletem 

em demandas de docentes em áreas específicas e de competência exclusiva do médico 

veterinário, conforme a Lei n° 5.517/1968, que dispõe sobre o exercício da profissão do 

médico-veterinário.  

Dados recentes sobre o perfil do egresso do curso de MV da Ufersa revelam que 92% 

dos egressos estão inseridos no mercado de trabalho e 50% desses profissionais atuam, 

principalmente, em clínicas médicas e/ou cirúrgica veterinária de animais domésticos. Os 

dados do perfil do egresso estão disponíveis na página do curso e novo PPC.  

O destaque para atuação em clínicas veterinárias reflete a necessidade de expansão 

da área, uma vez que, o mercado veterinário cresce em torno de 5% ao ano. Além disso, o 

aumento da visibilidade e a importância no bem-estar dos animais de companhia têm 

contribuído para que os médicos veterinários formados com habilidade para essa área 

continuem em evidência no mercado de trabalho (ABHV, 2018).  

 Outra área da MV que merece ser evidenciada é a saúde pública. Desde 1998, a MV 

é reconhecida como profissão da área de saúde pelo Conselho Nacional de Saúde (Resolução 

CNS/MS 287/1998). Nas Secretarias Municipais de Saúde, os médicos veterinários apoiam 

ações como vigilância epidemiológica, vigilância sanitária, vigilância em saúde ambiental, 

controle de vetores, controle de zoonoses e promoção da saúde. Além disso, a UFERSA 

oferta uma residência multiprofissional em medicina veterinária, onde a formação em clínica 

médica e em saúde pública são cruciais na competitividade pelas vagas. De modo que é 

nosso dever preparar os egressos para atender essas demandas de mercado.  

 Nesse cenário, torna-se evidente a valorização de áreas cujos conteúdos curriculares 

contemplem as mudanças climáticas, resistência antimicrobiana, emergência de novas 

doenças, programas de sanidade animal e atenção primária em saúde, correspondendo 

àquelas que podem expandir as frentes de atuação do médico veterinário. Em cada uma 

dessas, há vasto leque de atividades específicas a serem desenvolvidas (BRANT, 2018).  

Ainda sobre as especialidades emergentes da MV (CFMV, 2017), a apicultura tem 

especial destaque na região Nordeste, contribuindo com 33,6% da produção brasileira de mel 

em 2018 (PPM-IBGE, 2018). No Rio Grande do Norte, destaca-se o Centro Tecnológico de 

Apicultura e Meliponicultura do estado do Rio Grande do Norte (Cetapis), instalado com 

recursos do Ministério de Ciência e Tecnologia e da Ufersa. Destaca-se que a qualidade dos 

produtos e a preocupação sanitária tornam essencial a presença do médico veterinário no 

acompanhamento da produção e inspeção apícola (CFMV, 2015). 

 As demandas supracitadas em relação ao perfil do egresso médico-veterinário e o 

mercado de trabalho evidenciaram a necessidade de atualização do PPC e a introdução de 

novos componentes curriculares específicos em áreas atualmente não contempladas em 

nosso curso. Para atender a essas necessidades e ainda aos instrumentos normativos 

previamente citados, a nova matriz curricular do curso levará a um aumento na carga horária 

total do curso, o que já foi discutido e apresentado aos docentes e aprovado pelo NDE e 

Colegiado de curso junto com o novo PPC. 

Para explicar melhor essas demandas, fizemos um pequeno recorte das duas áreas 

de atuação que estão mais sobrecarregadas no curso (clínica veterinária e medicina 

veterinária preventiva e saúde pública) e conforme já justificado aqui, são áreas 

indispensáveis na formação dos nossos discentes. No quadro um listamos as disciplinas 

optativas e obrigatórias dessas duas áreas, podendo observar que temos um número de 

docentes abaixo do necessário e distribuição irregular de carga horária, principalmente pelas 

http://portal.mec.gov.br/docman/agosto-2019-pdf/120701-rces003-19/file
http://portal.mec.gov.br/index.php?option=com_docman&view=download&alias=104251-rces007-18&category_slug=dezembro-2018-pdf&Itemid=30192
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/leis/l5517.htm
https://veterinaria.ufersa.edu.br/egressos-perfil/
https://drive.google.com/file/d/1jusxULryRrvnqSUYZz6rp0dQGhX80X-h/view?usp=sharing
http://bvsms.saude.gov.br/bvs/saudelegis/gm/2011/prt2488_21_10_2011.html
http://bvsms.saude.gov.br/bvs/saudelegis/gm/2011/prt2488_21_10_2011.html
https://drive.google.com/file/d/1jusxULryRrvnqSUYZz6rp0dQGhX80X-h/view?usp=sharing
http://portal.cfmv.gov.br/noticia/index/id/5371
https://biblioteca.ibge.gov.br/visualizacao/periodicos/84/ppm_2018_v46_br_informativo.pdf
https://drive.google.com/file/d/1N3ERdYe3W_v6V20PmSX1HxE3XUEv7fit/view?usp=sharing


especificidades de competência exigidas para disciplina por área de atuação. Por 

conseguinte, tal deficiência se reflete também em oferta limitada de orientação de estágios 

obrigatórios (na nova matriz teremos um total de 600 horas de estágio), de projetos de 

pesquisa e extensão e de diversidade de oferta de disciplinas optativas.  

 

 

Quadro 1: Disciplinas de dois eixos de conteúdos essenciais do curso de Medicina 
Veterinária da Ufersa, que apresentam alta carga horária e maior demanda por docentes 

 

           

Pedido:  

       

Pelas razões expostas, o curso de MV da Ufersa deve caracterizar a educação na 

construção da cidadania, levando em consideração suas áreas de atuação: clínica veterinária, 

medicina veterinária preventiva e saúde pública, zootecnia e produção animal, inspeção e 

tecnologia de produtos de origem animal, incluindo o ambiente e a sociedade. O seu currículo 

precisa ser pensado para um perfil acadêmico e profissional descrito para o egresso. Para 

tanto, precisamos fortalecer a oferta dos componentes curriculares para o desenvolvimento 

das competências previstas nas DCN, considerando as demandas e expectativas de 

desenvolvimento regional.  

Considerando a expertise de cada especialidade das áreas de atuação em MV, bem 

como a alta carga horária de conteúdos essenciais da MV com número reduzido de docentes 

e a ausência de oferta de determinados componentes curriculares por falta de docentes, 

apresentamos a necessidade de contratação de docentes para cada eixo de conteúdos 

essenciais apresentados no quadro 1, cujos principais perfis de formação apresentamos a 

seguir: 

1. Uma vaga para Clínica médica de pequenos animais; 

2. Uma vaga para clínica médica de grandes animais; 

3. Uma vaga para Clínica cirúrgica de animais domésticos; 



4. Uma vaga para Medicina veterinária preventiva; 

5. Uma vaga para Saúde Pública. 

           

      

Esperamos ter atendido a solicitação, aproveitamos para mais uma vez agradecer a 

atenção, especialmente o apoio desse departamento as demandas do nosso curso.  

 

Atenciosamente, 

 

Carlos Eduardo Bezerra de Moura 

Coordenador do curso de Medicina Veterinária 

 

 

CARLOS EDUARDO BEZERRA 
DE MOURA:03597959431

Assinado de forma digital por CARLOS 
EDUARDO BEZERRA DE 
MOURA:03597959431 
Dados: 2023.05.09 10:28:27 -03'00'



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO

CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS

MEMORANDO ELETRÔNICO Nº 32/2023 - CCA (11.01.00.11)
(Código: 202410305)

Nº do Protocolo: 23091.007865/2023-62
Mossoró-RN, 15 de Maio de 2023.

PRÓ-REITORIA DE GESTÃO DE PESSOAS

Título: RE.: Solicitação de levantamento da necessidade de docente efetivo junto aos departamentos
acadêmicos

Prezada Pró-Reitora,

Considerando o parecer da coordenação de curso de Medicina Veterinária (em anexo), a
expertise de cada especialidade das áreas de atuação em MV, bem como a alta carga horária de
conteúdos essenciais da MV com número reduzido de docentes e a ausência de oferta de
determinados componentes curriculares por falta de docentes, apresentamos a necessidade de
contratação de docentes para cada eixo de conteúdos essenciais apresentados no quadro 1,
cujos principais perfis de formação apresentamos a seguir:

Demanda do DCA: 05 (cinco) vagas de docentes efetivos:

1. Uma vaga para Clínica Médica de Pequenos Animais;
2. Uma vaga para Clínica Médica de Grandes Animais;
3. Uma vaga para Clínica Cirúrgica de Animais Domésticos;
4. Uma vaga para Medicina Veterinária Preventiva;
5. Uma vaga para Saúde Pública.

Atenciosamente,

Para realizar o download do arquivo em anexo, clique:
Demanda docente 3a solicitac&#807;a&#771;o 2023_DCA.pdf

(Autenticado em 15/05/2023 15:01)
JOSE TORRES FILHO

DIRETOR DE CENTRO - TITULAR
CCA (11.01.00.11)
Matrícula: 396315

Visualize o documento original em https://sipac.ufersa.edu.br/public/documentos/index.jsp informando
seu número: 32, ano: 2023, tipo: MEMORANDO ELETRÔNICO, data de emissão: 15/05/2023 e o código de

verificação: 7e920abb5d
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CONSELHO DO CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

3º PONTO  

 

Eleição para representantes titular e suplente do Conselho de Centro do CCA no CONSEPE, 

conforme Memorando Eletrônico nº 355/2023 - GAB. 

 



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO

GABINETE

MEMORANDO ELETRÔNICO Nº 355/2023 - GAB (11.03)
(Código: 202413500)

Nº do Protocolo: 23091.014078/2023-24
Mossoró-RN, 22 de Agosto de 2023.

CAMPUS CARAUBAS

CC:
CAMPUS ANGICOS

CAMPUS PAU DOS FERROS

CENTRO DE CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS E HUMANAS

CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS E NATURAIS

CENTRO DE ENGENHARIAS

CENTRO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS E DA SAÚDE

CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS

Título: Fim do mandato dos representantes docentes no Consepe

Senhores Diretores de Centro,

1  Conforme  o  Memorando  Eletrônico  nº  27/2023-SOC,  em  anexo,  que  trata  do  fim  do  mandato  dos
representantes docentes de cada Conselho de Centro no CONSEPE, informamos que o mandato se encerra em
28 de outubro de 2023.

2. Nesse sentido, em cumprimento aos normativos legais, artigo 18 do Estatuto desta Instituição, devem ser
dadas providências necessárias para as eleições dos representantes docentes, sendo um titular e um suplente,
pelo respectivo Conselho de Centro.

3. Assim, solicitamos que até o dia 13 de outubro de 2023,  sexta-feira,  sejam enviados os nomes dos
docentes eleitos por memorando ao Gabinete da Reitoria, a fim de ser emitida a portaria.

4. Certos do atendimento desta demanda, colocamo-nos à disposição para quaisquer informações que se fizerem
necessárias.

Atenciosamente,

Para realizar o download do arquivo em anexo, clique:
MEMORANDO ELETRÔNICO Nº 27-2023 - SOC.pdf

Memorando Eletrônico - SIPAC https://sipac.ufersa.edu.br/sipac/protocolo/memorando_eletronico/mem...
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(Autenticado em 22/08/2023 13:59)
CLAUDIA ALVES DE SOUSA MUNIZ

CHEFE DE GABINETE - TITULAR
GAB (11.03)

Matrícula: 3680521

Visualize o documento original em https://sipac.ufersa.edu.br/public/documentos/index.jsp informando
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